
  令和 5年 11月 24日（金） 

PTA会員の皆様 

小平市立小平第二中学校 PTA  

                                 

 

令和 5年度 第 2回運営委員会 報告書 
 

 

■開催日時：令和 5年 11月 10日（金） 

■書面決議：33名 

 ※インフルエンザ等感染予防の観点から、書面による審議とさせていただきました。 

 

１．あいさつ  

   校長先生 

   皆様、こんにちは。早いもので 2 学期もあと 1 か月半で終わりになります。今学期前

半は、生徒会役員選挙、修学旅行、合唱コンクール、職場体験と大きな行事が続きま

した。合唱コンクールでは 1年 C組がインフルエンザによる学級閉鎖のため出場でき

なく、その代替となる学年発表会を 10月 27日に行いました。生徒たちは、どの行事

に対してもよく頑張ったと思います。今後、1 年生はスキー教室、2 年生は職場体験

のまとめや校外学習、3 年生は最終の三者面談など進路に関する取組があります。そ

れぞれ次のステップに向け、取組を充実させていってほしいと願っています。 

さて、先月行われた次期本部役員候補の選出においては、苦戦を強いられたと伺っ

ております。その一方で、社会全体で子どもの育ちを支える必要性が高まりつつある

中、保護者・PTA の役割はますます重要になっています。PTA は、「子どもの健全

な育成を図る」ことを目的とし、保護者と教師とが協力して、学校及び家庭における

教育に関し、理解を深め、会員相互が学び合い、活動を行う社会教育関係団体です。

具体的な役割としては、活動の中で保護者同士や、あるいは子どもとのつながりを深

め、その中で学び合うこと、また、家庭・地域・学校を結ぶパイプ役として行動する

ことが期待されます。 

PTA 活動は負担感を感じることもありますが、何より子どもたちの笑顔を生み出す

やりがいのある活動のはずです。昨今、PTA を取り巻く状況も変わりつつあるのも事

実です。今後のPTAの在り方を皆様と一緒に考えていけたらと思います。本日は、ど

うぞよろしくお願いいたします。 

 

   PTA会長 

    急に気温が下がり、木枯らしが吹く季節になりました。感染症が流行していること

から、令和 5年度第 2回運営委員会は書面での開催とさせていただきました。 

    今年度は、小平二中 PTA 活動改革の初年度です。昨年度からの引き継ぎ内容と実

際の活動内容が異なる部分もあり、委員の皆様と一緒に試行錯誤しながら活動をさせ

ていただいています。各委員から活動内容や委員数などに関する提案や改善案が出て

きているので、そちらは来年度の活動に活かせるように今後協議してまいります。 

    その中で今回、本部役員定員数に関する提案をさせていただきました。詳細は第 2

回運営委員会報告書をご覧ください。会員の皆様もご意見などありましたら、本部メ



ールまでお寄せいただければと思います。よろしくお願いいたします。    

 

   地域教育コーディネーター２名 

    日ごろからの学校支援ボランティア活動へのご理解とご協力ありがとうございます。 

あっという間に 11 月です。行事が目白押しの２学期のゴールがだんだんと見えて

きました。今年度は様々な学校行事が実施され、生徒たちは充実した時間を過ごすこ

とができたのではないかと思います。 

放課後学習教室ですが、保護者や生徒のみなさんに定着してきているようでテスト

前にはたくさんの生徒たちが参加し、英検二次対策の面接練習にも申し込んでくださ

る生徒たちが増えボランティア一同うれしく思っています。これからも生徒のふだん

の放課後の居場所としても定着していくように活動を行っていきたいと思っています。 

学校支援ボランティア活動を通して、生徒、保護者、先生、地域の方々をつなぐこ

とができたらと思っています。これからも学校支援ボランティアへのご協力をよろし

くお願いいたします。 

 

２．委員会・サークル・本部活動報告及び予定  

※別紙をご参照ください。 

 

３．報告事項 

＜学校より＞ 

   ◆合唱コンクールについて 

2 学期も計画どおり行事等が実施されています。10 月の合唱コンクールでは、久し

ぶりのルネこだいら会場で一日実施することができました。多くのご来場をいただき、

生徒の日頃の頑張りや活躍を参観いただきました。1 年Ｃ組は学級閉鎖のため、参加

が叶いませんでしたが、後日 1 学年合唱発表会を開催し、発表の機会を確保いたしま

した。当日の様子は DVD（任意注文・12月納品）にて確認することができます。 

 

◆「自閉症・情緒障がい特別支援学級」開設予定について 

令和 7 年度、本校に「自閉症・情緒障がい特別支援学級」を開設予定です。現在準

備の一環として、教室等教育施設の移動や整備を行っています。夏休み中に図書室を

北校舎 4 階から南校舎 4 階へ引越しました。その他南校舎の学習室を整えたり、教材

室を移動したりと、年度途中ではありますが、施設場所の整備・変更を行っています。

来年度は 1学年の教室が北校舎 3 階と 4階に移り、再来年度は北校舎 2階の各教室が

自閉症・情緒障がい特別支援学級の教室および職員室に変わります。 

 

 

＜PTA本部より＞ 

◆本部役員選出管理委員定員削減について 

昨年度第 3 回役員会にて、昨年度役員選出管理委員長より「受験を控えた保護者に      

は委員活動の負担が大きいことと、仕事量をみても委員は 1～2 学年計 10 名いれば十

分である。」との報告があり、役員選出管理委員の定員削減について、検討していた

経緯がありました。今年度の役員選出管理委員会からも同様の意見が上がってきてい



るため、次年度本部役員選出後の、第 3 回役員会及び運営委員会にて定員削減につい

て検討してまいります。 

 

◆合唱コンクールの受付及び VIP席の導入 

10 月 13 日にルネこだいらにて開催された合唱コンクールにおいて、本部役員と学

年委員が受付のお手伝いをしました。そして、学校側のご厚意とご協力により、受付

のお手伝いにご協力くださった委員の方々が優先的に座れる VIP 席を、今回から導入   

することができました。学校側からは一階生徒席横の席も確保可能とのご提案も頂い

ておりましたが、コンクール開催中に出入りがしやすい場所として、今回は二階前方

の審査員席横を確保していただきました。そして来年度は、合唱コンクールに加えて   

RIKUTAIでも VIP席を確保していただけることになりました。今後も、PTA活動に

ご協力くださった会員の皆様に「参加して良かった」と思っていただける様に、より

良い形を模索・検討してまいります。 

 

◆繰越金について 

コロナ禍以降、PTA 活動自粛等に伴い積み上がった繰越金の使い方について、第 1

回運営委員会にて、生徒及び学校へ還元するという形で活用するということで役員の

皆様から承認をいただきました。現在、学校側の要望をお伺いしております。学校側

より回答をいただきましたら、次回運営委員会にて報告をさせていただきます。 

 

４．協議事項 

 ＜学校より＞ 

◆PTA残金について 

PTA 残金について、本部役員より次年度に残さず使いきりたい、そのため、学校全

体で教育活動に必要な品を教えてほしいという依頼があり、現在教職員で検討してい

ます。テントなどが候補に挙がっています。 

 

◆制服リサイクルについて 

制服リサイクルの運営がPTAから学校へと代わりました。年度末に「制服の寄付」

について、ご家庭に協力依頼を行います。ただし、現状は女子ブレザーが 2 着のみな

ど、保管している制服がとても少なくなっており、制服の寄付を募集しています。通

年で承っていますので、男女問わず着用していない制服がご自宅に眠っていらっしゃ

いましたら、副校長まで連絡くださいますと幸いです。 

 

 ＜PTA本部より＞ 

◆本部役員定員削減について 

昨年度からPTA活動内容の見直しや縮小を行ってきた結果、各委員会だけでなく現

本部役員の仕事量も少なくなっています。 

それに伴い、本部役員の定員は現在 7 名となっておりますが、副会長 1 名、会計１名

の募集を停止し、計 5 名体制としても良いのでは、という意見が本部から出ています。 

一方で、小平市中学校PTA連合会は昨年度解散しましたが、今後も保護者代表が出

席する必要がある会議については、市内の中学校が持ち回りで担当することになって



おり、年度によっては本部の人員が必要になる場合があると思われます（来年度は担

当校）。 

そのため、本部役員の定員を 5〜7名（会長１名、副会長 1～2名、書記 2名、会計

1～2名）とし、本部役員選出にあたり立候補が少ない場合や、本部役員の候補者や選

出者が希望し同意した場合は、本部役員の人数を適宜調整できるようにすると良いの

ではと考え、提案いたします。 

→ライン投票の結果、承認されました。 

   

５．その他 

今後の予定 
◇第 3回役員会   1/25（木） 16：00～ PTA室 

◇第 3回運営委員会・予算委員会（開催方法・未定）2/5（月） 16：00～  

 ※本年度の予算委員会は、2/5（月）の運営委員会に合わせての開催となります。 

開催方法については改めてお知らせいたします。 

PTA 活動を通して来年度予算についてのご意見やご要望がある場合は、事前に本

部役員までお知らせください。 

※上記日程が変更となる場合は、改めてお知らせいたします。 


